

El estudio incluyó nueve temas de interés nacional

Encuesta estudiantil analizó desde la popularidad del presidente hasta la opinión sobre el cannabis

La investigación permitió conocer el parecer de la población en áreas como política, trabajo, fútbol y derechos humanos.

16 DIC 2022

Economía



La estudiante de Estadística, Isaura Gutiérrez Vargas, fue la encargada de presentar los resultados sobre la aceptación o el rechazo de la legalización del cannabis para diversos usos. Laura Rodríguez Rodríguez

La Escuela de Estadística de la Universidad de Costa Rica presentó este miércoles 14 de diciembre los resultados de la [Encuesta de Actualidades](#), un estudio de opinión pública que tocó una **amplia gama de temas**, los cuales fueron desarrollados por **47 estudiantes** de tercer año de la carrera de [Estadística](#), bajo la coordinación de la docente [Fernanda Alvarado Leitón](#), quien también dirige las [Encuestas del Consumidor](#).

La aplicación del cuestionario se realizó **del 6 de octubre al 6 de noviembre** de este año en todo el territorio nacional a un total de **1873 personas** mediante llamadas a teléfonos celulares de forma aleatoria. Presenta un **margen de error de $\pm 2,3$ puntos porcentuales**.

Buenos lectores y abiertos a la virtualización

El primer tema presentado fue el de los **hábitos de lectura** de la población. Ahí destacó que el **39,9 %** de la población reportó **no haber leído ningún libro** en el último año. Entre quienes sí dijeron haber leído al menos uno, el promedio de lectura anual fue de 4,6 libros.

En cuanto a la **virtualización del trabajo o el estudio** a raíz de la pandemia, el 53,8 % dijo haber desarrollado al menos una de estas dos actividades durante la crisis sanitaria. De ese porcentaje, el **29,8 % de personas que trabajan retornó** parcial o totalmente a la **presencialidad**, mientras que para quienes solo estudian, ese dato aumenta al 71,0 %.

Además, la muestra afirmó de forma mayoritaria que la virtualización **empeora la calidad de estudio (56,2 %)** mientras que fueron más las opiniones que señalan que el trabajo desde la casa no afecta (40 % versus 28,2 %) o mejora (25,4 % contra 10,3 %) la calidad de las labores.

Sobre el tipo de **discriminación** que más se practica hacia diversos tipos de poblaciones, la mayoría piensa que la **condición económica es el principal motivo** de desprecio en la sociedad (15,4 %) y por género (13,6 %).

Con respecto al conocimiento de sobre la **biotecnología**, únicamente el 36,9 % de la muestra dijo haber escuchado de este tema anteriormente y la gran mayoría (el 88,6 %) la asoció con las vacunas. A la vez, el **76,2 %** dijo que **consumiría productos modificados** con esta técnica siempre que tengan un **alto contenido nutricional**, aunque también existe una alta aceptación si la biotecnología mejora el sabor (69,4 %) o la durabilidad (69,3 %).

Legalización del cannabis recreativa desagrada a la mayoría

Pese a que existe una **gran aceptación del uso del cannabis para fines medicinales (76,5 %)** o industriales (70,4 %), también es evidente la resistencia de la población en su uso recreativo (59,2 %) o para su cultivo limitado en los hogares (62,9 %).

En términos generales, quienes están más opuestas a su uso recreativo son mujeres, mayores de 50 años, con educación primaria y quienes se confiesan religiosas. En cambio, el perfil de las personas más abiertas a esta posibilidad son hombres, con edades entre los 18 y los 29 años, con educación universitaria y sin prácticas religiosas.

Otro tema analizado fue la preocupación por la **seguridad digital** en el país. De acuerdo con la Encuesta de Actualidades, al 81,6 % les inquieta el robo de su dinero por la vía electrónica. En cuanto a las estrategias para evitar ser víctima de estos delitos, el **76,6 % dice usar diferentes contraseñas** en las plataformas que utiliza, el 71,3 % evita usar estos

servicios en redes de acceso público y el 58,9 % actualiza sus contraseñas al menos cada tres meses.

Con referencia al proyecto de ley para la [modificación de la jornada excepcional de trabajo](#) a la opción de **cuatro días laborales por tres de descanso**, con 12 horas diarias de trabajo, casi dos terceras partes de las personas entrevistadas dijeron conocer el tema.

Del total, el **49,6 %** dijo que, de tener la oportunidad, **se cambiaría a este sistema**, mientras que el **43,9 % expresó lo contrario**. El primer grupo se compone, sobre todo, por personas entre los 30 y los 49 años y aquellas con ingresos suficientes para sufragar su modo de vida. En cambio, el segundo grupo se integra de individuos con 50 años o más e individuos con salarios insuficientes para costear sus necesidades.

Popularidad del Gobierno se mantiene fuerte

Para el **73,5 %** de la población entrevistada, el [presidente Rodrigo Chaves Robles](#) y su equipo hace un trabajo **“bueno o muy bueno”**, mientras que solo el 11,7 % dijo que su labor es “mala o muy mala”. Este es un número similar al que publicó el [Centro de Investigación y Estudios Políticos](#) (CIEP) a inicios de noviembre, [encuesta que le dio un balance positivo](#) del 68 % y negativo del 14 %.

El **tema que mejor maneja** el Gobierno, según la Encuesta de Actualidades, es el de las **emergencias nacionales** (aprobación del **67,9 %**), seguido del combate a la corrupción (64,1 %); en cambio, la **ciudadanía es muy crítica**, sobre todo, con las políticas sobre el **costo de la vida** (**52,2 %** de opiniones negativas) y el mantenimiento de carreteras (49,7 %).

Finalmente, el estudio también midió las expectativas del pueblo por la **partición de la Selección Nacional** masculina en el [Mundial de Catar](#). En una escala de 0 a 10, la muestra puntuó en 6 el seguimiento que darían al equipo patrio en sus juegos durante la Copa del Mundo y un **57,9 %** de la gente estaba confiada en la **clasificación a los octavos de final**, algo que, como ya se sabe, no ocurrió.

Otra posibilidad que tampoco pasó fue la campeonización de Brasil o Alemania, los dos países favoritos por la población para **obtener la copa** (según el 15,8 % y el 14,4 %, respectivamente). **Solo el 11,3% mencionó a Argentina y apenas el 3,9 % pronosticó que Francia** se alzaría con la copa, muy por debajo de la misma Costa Rica, a la cual el 6,5 % de las opiniones colocaron como la nueva campeona del mundo.

Estos y otros datos fueron expuestos a la prensa nacional y a representantes del personal docente de la Escuela de Estadística en el Auditorio de Física Matemática. En los próximos meses, la Oficina de Divulgación e Información (ODI) de la UCR publicará notas a profundidad sobre los **resultados en los temas expuestos**.



[Pablo Mora Vargas](#)
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
pablo.moravargas@ucr.ac.cr

Etiquetas: [encuesta](#), [actualidades](#), [resultados](#), [futbol](#), [marihuana](#), [lectura](#), [virtualizacion](#), [trabajo](#), [discriminacion](#), [biotecnologia](#), [seguridad](#), [digital](#), [gobierno](#), [popularidad](#), [catar 2022](#).